

Dimanche 31 Janvier 2010

Jésus nous demande d'aimer... la Mission de Jésus est Universelle

Evangile de Jésus-Christ selon St Luc 4,21...30

Dans la Synagogue de Nazareth, après la lecture du livre d'Isaïe, Jésus déclara :

« Cette parole de l'Écriture que vous venez d'entendre, c'est aujourd'hui qu'elle s'accomplit. »

Tous lui rendaient témoignage ; et ils s'étonnaient du message de grâce qui sortait de sa bouche. Ils se demandaient : « N'est-ce pas le fils de Joseph ? »

Mais il leur dit : « Sûrement vous allez citer le dicton : « Médecin, guéris-toi toi-même ». Nous avons appris tout ce qui s'est passé à Capharnaüm : fais donc de même dans ton pays.

En toute vérité, je vous le déclare : Au temps du prophète Elie, lorsque la sécheresse et la famine ont sévi pendant trois ans et demi, il y avait beaucoup de veuves en Israël ; pourtant Elie n'a été envoyé vers aucune d'entre elles, mais bien vers une étrangère, de la ville de Sarepta, dans le pays de Sidon. Au temps du prophète Elisée, il y avait beaucoup de lépreux en Israël ; pourtant aucun d'eux n'a été purifié, mais bien Naaman, un syrien. »

A ces mots dans la Synagogue, tous devinrent furieux. Ils se levèrent, poussèrent Jésus hors de la ville, et le menèrent jusqu'à un escarpement de la colline où la ville est construite, pour le précipiter en bas.

Mais lui, passant au milieu d'eux, allait son chemin.



Le fils de Joseph

-« N'est-ce pas le fils de Joseph ? » : y a-t-il du mépris dans cette phrase, ou est-ce simplement de l'étonnement devant les paroles du fils de Joseph ? Joseph le silencieux, si l'on en juge par les évangélistes Matthieu et Luc qui, seuls, parlent de lui. Il était charpentier, menuisier, artisan dans le bâtiment. Les évangélistes le disent de la famille du roi David. Son rôle est très important au temps de l'enfance de Jésus. Il n'est plus question de lui après, sauf cette mention de ses concitoyens, à la synagogue de Nazareth. On ne sait rien de la date de sa mort, qu'on peut situer peu de temps avant la vie publique du Christ.

- Pour aimer l'humanité et pour pouvoir en être aimé, Jésus a choisi l'humilité. Le mépris suffisant des habitants de Nazareth

pour « le fils de Joseph » devrait nous mettre en garde contre tout racisme, contre tout jugement négatif, contre tout préjugé socio-culturel.

Il allait son chemin

Vers l'an 30, Jésus déjà, passant au milieu des accusations, « allait son chemin ». Deux mille ans après, son message, porté par l'Esprit Saint et par ses disciples, continue son chemin parmi les hommes, malgré toutes les ironies, toutes les négations, tous les faire-part de mort, toutes les idéologies prétendues de « remplacement » !

A nous aujourd'hui d'aider Jésus à aller son chemin !

Prière d'un homme vieilli qui se souvient

Sans fin je proclamerai ta Victoire et ton Salut

Seigneur mon Dieu, Tu es mon espérance,
Depuis ma jeunesse tu es mon appui.
Qui donc est comme toi ?
Je te louerai, Seigneur, à jamais.

Joie

Aujourd'hui, Seigneur Jésus, nous sommes heureux d'être sous ton regard, car nous savons qu'il est plein de tendresse. Nous avons été choisis pour être des croyants. Tu nous fais confiance pour porter du bonheur aux autres. Tu comptes sur nous pour parler de toi. Ici, maintenant, tu n'es pas seulement avec nous, tu es venu en nous.

Que ton Esprit Saint nous fasse découvrir la richesse inespérée de cette relation unique que nous avons avec toi . Nous n'avons plus d'ennemis, nous n'avons que des frères à aimer. Nous n'avons plus un Dieu lointain, mais un Dieu à accueillir, à respecter, à aimer.

Jésus, nous te bénissons.

La charité

Quel est donc cet amour, cette charité, que Paul chante avec une telle force dans sa 1^{ère} Lettre aux Corinthiens ? Ce n'est pas un amour passionnel, égoïste ; mais un amour de tendresse qui veut le bien d'autrui. Pour traduire cet amour d'affection et de bonté, les évangiles utilisent le terme grec « agapè », avec toute sa dimension affective (en latin « caritas »). L'amour compassion est rendu en grec par « éléos » (« Kyrie eleison », Seigneur, prends pitié), et en latin par « misericordia », miséricorde. L'amour passionné, charnel, c'est « éros ».

La mission terrestre de Jésus a consisté à montrer à ses disciples la force de la relation d'amour qui existait entre Père et lui.

La source de l'amour est en Dieu :

en Dieu le Père qui a aimé le premier l'humanité, qui est le Dieu ami-des-hommes ;

en Dieu le Fils qui a fait pour nous le don total de sa vie remise entre les mains du Père, qui aime le Père comme il en est aimé ;

en Dieu l'Esprit-Saint, dont on peut dire qu'il est lui-même l'Amour. L'Esprit répand en nous cet amour et nous donne d'accomplir ainsi toute loi qui est d'aimer le Père et nos frères.

L'amour des frères, et même des ennemis, est la suite nécessaire de l'amour de Dieu. Il en est la preuve. « Celui qui dit « j'aime Dieu » et qui n'aime pas ses frères est un menteur », écrit St Jean (1^{ère} Lettre 4,20)

Celui qui croit en Jésus et marche à sa suite entre déjà dans la charité de Dieu et participe à la communion trinitaire : « Comme le Père m'a aimé, moi aussi , je vous ai aimés ; demeurez dans mon amour » (Jean15,9). C'est pourquoi Jésus nous laisse comme unique commandement les deux injonctions : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu » et « Tu aimeras ton prochain comme toi-même ».

Avec la foi et l'espérance, la charité est une vertu « théologique », c'est-à-dire qu'elle nous fait participer à la vie de Dieu. La charité « ne passera pas » puisque, lorsque Dieu sera tout en tous, il n'y aura plus ni foi ni espérance, mais un épanouissement merveilleux de notre amour de Dieu, pour nos frères et pour nous-mêmes (sans égoïsme)

Paroisse Notre-Dame du Bas-Armagnac

ARX, BAUDIGNAN, BETBEZER, CREON, ESCALANS, ESTIGARDE, GABARRET, HERRE, LABASTIDE, LAGRANGE, LOSSE, LUBBON, MAUVEZIN, PARLEBOSCQ, RIMBEZ ET BAUDIETS, ST JULIEN, ST JUSTIN, VIELLE-SOUBIRAN.

Dimanche 7 Février 2010
5ème Dimanche du Temps Ordinaire C

Samedi 6 Février : 18h messe à CREON
Dimanche 7 Février : 10H30 messe à PARLEBOSCQ ST CRICQ

Toute messe est prière « avec et pour l'Eglise, avec et pour le monde ». Aujourd'hui et durant les jours prochains, nous prions pour tous les défunts et en particulier aux intentions qui nous sont confiées :

Père Bernard MARIE, Thierry MOUCHAN, Alexia LESCURE

Désormais, la demande des intentions de messes pour le dimanche sera faite **8 jours avant** à Aline EXPERT (tél 05 58 44 68 60) pour le jeudi soir 19H dernier délai.

Mercredi à 17h : messe à la Maison de Retraite de LABASTIDE D'ARMAGNAC
Vendredi à 17h messe à la Maison de Retraite de GABARRET

Avis et Rendez-vous

Rappel : n'oublions pas de porter un ou plusieurs exemplaires de cette feuille paroissiale autour de vous. C'est une de ses raisons d'être.

Savons-nous que l'an passé, en 2009, ont été célébrés dans notre Paroisse Notre-Dame du Bas-Armagnac : vingt-trois (23) baptêmes, neuf(9) mariages, et soixante deux (62).obsèques

Mardi 2 Février à 20h30 à la Maison Paroissiale de Gabarret, réunion des parents des enfants qui feront leur profession de foi à Pâques 2010. Ce sera un temps important d'échanges et de décisions avec parents, catéchistes et prêtre.

Lundi il sera trop tard. Aujourd'hui 31 Janvier, c'est le dernier jour des inscriptions pour la journée de réflexion pastorale du **Samedi 6 Février à l'ARRAYADE de Dax de 9h30 à 16h30** : « Pour une même Mission, laïcs et prêtres ». (Tél permanence paroissiale : 06 71 20 95 02)

Echos du Conseil Pastoral de la Paroisse qui a eu lieu vendredi dernier

Etaient invités à la réunion Michèle Villetorte, comptable de la Paroisse, et Michel Villetorte, chargé du dossier « Travaux à la Maison St Louis », à la demande de l'abbé Lasserre et de l'Equipe d'Animation Pastorale.

Ont été accueillis deux nouveaux membres :

- Evelyne Lavigne-Castéra pour représenter l'Enseignement Catholique de Gabarret (= 380 enfants et jeunes de la Maternelle à la Terminale). Elle en est l'animatrice pastorale et elle fera le lien entre l'établissement scolaire et la Paroisse.

- Henri Portes, qui est notre délégué à la Communication (Site Internet et Journal Clarté).

Michel Villetorte a fait part des travaux prévus à la Maison St Louis. Le futur secrétariat paroissial sera aménagé dans ce bâtiment. Le montant des devis étant conséquent, les aides financières seront les bienvenues. Une enveloppe « Appel aux dons » parviendra comme chaque année dans les familles qui seront invitées à y répondre selon leurs possibilités, (et cela dès le 20 Mars).

Est étudié un projet de vente d'un bâtiment indépendant mais faisant partie de St Louis. La Mairie de Labastide voudrait acquérir ce local avec un bout de terrain que le Relais Paroissial prête depuis quelques années déjà pour le rugby.

L'Association Diocésaine d'Aire et de Dax qui permet à notre Paroisse Notre-dame du Bas-Armagnac d'en être propriétaire en a fait l'expertise et l'évaluation.

Pour l'instant, aucune décision n'est prise, mais nous sommes conscients que la décision finale dira à la société quelque chose de l'Eglise. A suivre.

Un feuillet sera mis dans le prochain journal Clarté qui va dans les foyers, intitulé « Journal Clarté, son devenir dépend de vous ». Vous trouverez déjà le contenu de ce feuillet sur la prochaine feuille paroissiale.

Bonne Semaine

« Tout homme est une histoire sacrée ! L'homme est à l'image de Dieu »